ENSAYO ENSAYO

Nombre del Alumno: Flor Grisell Zárate Gómez

Nombre del tema: Código ético del psicólogo

Parcial: Parcial III

Nombre de la Materia: Ética en la práctica psicológica

Nombre del profesor: Monica Lisseth Quevedo Pérez

Nombre de la Licenciatura: Psicología

Cuatrimestre: 9no Cuatrimestre

Pichucalco, Chiapas a 11 de Julio del 2022

EL CÓDIGO ÉTICO DEL PSICOLÓGO

El comportamiento ético se caracteriza por la honestidad, la equidad y la justicia en las relaciones interpersonales y profesionales. Respetar la dignidad, la diversidad y los derechos de las personas y los grupos.

El comportamiento ético consiste en hacer lo correcto porque es lo correcto.

Estos son estándares de conducta profesional para miembros de una disciplina en particular. Como profesionales, a menudo nos encontramos en situaciones en las que nuestra ética personal y profesional nos presenta dilemas complejos, lo que nos obliga a pensar demasiado en nuestras prioridades éticas.

En este caso, no está claro si debemos seguir nuestras creencias personales o acatar las normas éticas de nuestra profesión.

Al estar ante una carrera profesional de psicología solemos entrar en la vida de pacientes o sujetos, nos abren sus pensamientos e ideas, y para llegar a comprenderlos generamos empatía con ellos, aunque esto puede ser poco producente para nosotros los profesionales ya que, se pone en juego nuestros actos, preguntándonos como debemos actuar y cual seria la mejor manera de solucionarlos.

Sin embargo, toda ocupación se enfrenta a problemas de comportamiento que son difíciles de abordar adecuadamente si no se previenen y analizan durante la fase de formación.

Es por esta razón que toda profesión tiene un código de ética sin comprometer los principios y reglas de la moral general. Como otras profesiones, la psicología tiene un código de ética. Se refiere a deberes y derechos, responsabilidades, formación, limitaciones y otros temas de interés profesional para los psicólogos.

Este coligo ético del psicólogo nos ayuda para poder actuar y respaldar legalmente ante situaciones que se encuentren fuera de nuestro alcance.

Un código de ética es una herramienta que asegura la protección de quienes acuden a los servicios de estos profesionales, y apoya a los psicólogos en la toma de decisiones y ante dilemas éticos. Es una recopilación de valores, principios y códigos de ética y conducta que conforman una misma cultura organizacional. Como la ética misma, está ligada a la moral.

Por eso, la definición de código ético dice que este es el reflejo de cómo espera la dirección que se comporte la entidad y cada uno de sus integrantes.

Los profesionales de la psicología deberán respetar y promover los derechos fundamentales, la dignidad y el valor de todas las personas y no participarán en prácticas discriminatorias. Respetarán el derecho de los individuos a la privacidad, confidencialidad, autodeterminación y autonomía.¹

El Código de Ética es la base de la cultura organizacional y plasma en su centro el conjunto de valores, normas y principios a ser adoptados como cultura.

Nuestras acciones no solo nos afectan a nosotros mismos, sino también a quienes nos rodean.

Muchas de nuestras decisiones profesionales implican ética. Si mentimos, podemos perder la confianza de alguien y socavar nuestra propia integridad. Si utilizamos materiales inferiores o mano de obra no calificada en nuestro trabajo, podemos poner en peligro la seguridad de los demás. Los problemas morales y éticos se pueden encontrar en todos los niveles de la sociedad. El comportamiento ético es tan importante en el lugar de trabajo como en la esfera privada. La moralidad importa en todos los sentidos.

El Código de Ética del Psicólogo está diseñado para brindar principios generales que ayuden a tomar decisiones informadas en la mayoría de las situaciones que enfrentan los psicólogos.

3

¹ Código Ético del Psicólogo Normas de comportamiento ético de los psicólogos UNAM

Referencias

(Universidad del sureste). [UDS].(s.f.). Etica en la practica psicológica.

Recuperado de: https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/9483336faa627d9527b6cfa57ab2cdef.pdf

Iván Mendoza. (s.f.) La ética del psicólogo.

Recuperado de: https://utel.edu.mx/blog/10-consejos-para/etica-del-psicologo/

Código Etico del Psicólogo, 202, La Sociedad Mexicana de Psicología Recuperado de: https://sociedadmexicanadepsicologia.org/index.php/publicaciones/codigo-etico